



NACHT UND *Nebel*

Ein Dokumentarfilm von 1955 über den Holocaust

**»Wir sind die Generation ohne Bindung und ohne Tiefe.
Unsere Tiefe ist der Abgrund.« Wolfgang Borchert**

Der Film »Nacht und Nebel« von Alain Resnais über die Deportation und Vernichtung von Millionen von Menschen wurde 1955 gedreht.

Einem Ausspruch Adolf Hitlers zu Folge, sollten alle, die sich ihm in den Weg stellten, spurlos in Nacht und Nebel untergehen.

Der Film beginnt mit einem Schwenk über die von Grün überwucherten Ruinen von Auschwitz und zeigt dann mit Ausschnitten aus Archivfilmen das Geschehen in den Todeslagern. Wir sehen die Maschinerie des Todes, die Gaskammern, die rauchenden Schornsteine. Wir sehen Berge von Schuhen der Ermordeten.

Diese Bilder brennen sich in unser Gedächtnis ein und wir müssen das Unfassbare als wahr erkennen. Der Abgrund ist unsere Tiefe.

Nach dem Vortrag von Hannes Heer, Historiker und Publizist, wird der Film »Nacht und Nebel« gezeigt. Anschließend Diskussion mit dem Publikum.

**Hauptkirche St. Nikolai am Klosterstern
Montag, 16. April 2018 // 20:00 Uhr im Nikolaisaal**

Im Begleitprogramm der Wanderausstellung »Neue Anfänge nach 1945?«

www.nordkirche-nach45.de